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回头看

编者按 时间过得飞快，2014年已悄然走过。回顾这一年里，全县人民共同回忆的一百货拆迁了，众多楼盘悄
然而立，也有不少市民住上了楼房，老年人有了幸福院……即日起，本报推出“九件实事回头看”栏目，一
起回顾这一年济阳的变化。

志志远远小小学学搬搬迁迁，，两两校校空空间间变变大大
今年将扩大招生范围，新校区配建4个餐厅

白血病女孩

又收3万元善款

本报1月15日讯（记者 梁越
通讯员 常勇） 本报1月1日、9日
两次刊登济阳一中教师张拥军18岁
女儿不幸得白血病急需帮助之事
后，学校、毕业学生以及好心人为其
募捐10万余元，如今，济阳一中26个
高三班级的学生又为其捐款3万余
元。

“今年张老师是我们班的物理
老师，后来从其他老师口中得知其
女儿患白血病，急需用钱。”张拥军
目前所教班级学生小王说，在班长
的号召下，班内几十名学生开始募
捐。

在该班学生的带领下，另外25

个班级的学生也开始为张拥军募
捐，几天时间共捐款3万余元。“尽管
学生们不挣钱，但他们都省出部分
生活费捐给张老师，希望这一家可
以早日渡过难关。”济阳一中常老师
说。

据悉，张拥军女儿张鸽去年12

月9日查出患急性髓系白血病，两天
后开始住院治疗，目前化疗已结束，
等待骨髓移植。该手术费高达30余
万，术后药物费用也不可想象。张鸽
母亲是下岗职工，无固定来源，仅靠
父亲的工资远远不够。

同时，本报继续号召社会好心
人士为这个三口之家献出一点爱
心，让这个花季少女早日回到大学
校园，享受大学的美好时光。欢迎拨
打爱心热线81172106，我们将第一
时间将您的爱心传达给这个家庭。

实验幼儿园：

教师比赛基本功

本报记者 杨擎

小区物业管理问题多

“近几年以来，济阳县多个
小区因物业管理问题引发的群
体性信访事件持续增多，主要
反映小区供暖、供水、供电以及
小区内部管理等物业问题。”提
案中指出，部分居民小区涉及
市民量大，对社会的影响范围
广，已经成为严重影响社会稳
定的重大隐患。

据了解，2014年，物业公司
与业主之间的矛盾主要表现
在供热自管站、供水、供电、
物业乱收费及小区管理混乱
五个方面。“物业公司与业主
之间是服务合同关系，由业
主付物业费，物业公司为业
主提供服务，是一种服务与被
服务的雇佣关系。”提出该建议
的委员表示，物业公司以盈利

为目的，当业主需要帮助时，常
有物业人员采用互相推诿或
者置之不理的态度，甚至当
业主有不同意见时以停电、
停水等手段相要挟，严重侵
犯业主权利。同时，物业公司
服务的内容标准不透明、收
费依据不明确，相关部门对物
业公司缺乏有效监管，导致居
民利益受损。

“物业管理企业与业主之
间产生矛盾纠纷，缺乏协调的
解决主体。”该委员说，一个住
宅区没有业主委员会，物业公
司缺少群众监督，业主的利益
就得不到保障，社区管理也缺
少齐抓共管建设文明的渠道。
业主委员会代表了所有业主意
愿，是沟通业主和物业公司的
桥梁。

4位委员认为，改善小区环
境秩序、规范物业公司服务行
为并加快成立业主委员会，增
进业主与物业公司的沟通，对

建立文明社区和和谐社会具有
十分重要的意义。

专项整治为期5个月

为改善居民生活环境，全
面提升城市品位和管理水平，
2014年4月9日，济阳县政府召
开了全县城区住宅小区专项整
治动员大会，印发了济阳政发

（2014）12号文件，并确定从4月
至8月开展为期5个月的专项整
治。

“本次专项整治的范围包
括物业管理市场秩序、环境秩
序、违章违法建设、公共配套设
施管理、物业知识宣传教育、业
委会成立等方面。”济阳县房管
中心相关负责人说，专项整治
涵盖了居民小区物业管理的方
方面面，确定了各相关主管单
位的职责，并建立加强物业管
理的长效机制。

据悉，该专项整治目标为

城区范围内所有实施物业服务
的新、老住宅小区及所有物业
服务企业，全面提升住宅小区
物业服务质量、小区整体环境
面貌及市民居住满意度。

“通过本次整治，约束了房
地产开发企业及物业企业擅自
收取维修资金的行为，物业服
务企业不按合同约定和标准提
供服务的行为，物业管理中少
服务、多收费、收费不透明甚至
乱收费的行为。”该负责人说，
这些有效地规范了物业管理市
场秩序，推动了济阳县物业管
理行业的规范化建设。

本次专项整治中，由济阳
街道办事处、济北街道办事处
负责筹建成立小区业主委员
会。“各小区业主委员会均已成
立。”街道办相关负责人说，此
举有效约束了物业公司管理行
为，提高了业主的参与度。

据了解，目前，已有18个业
主委员会在房管部门备案。

4名委员提出加强对小区物业监管力度

1188个个业业委委会会已已在在房房管管备备案案

两校学生各有

自己的操场

12日下午3时，记者来到志
远小学新校区，高耸的教学楼、
宽敞的操场映入眼帘。“新校区
比老校区好多了，学生的活动
空间也大多了。”志远小学相关
负责人说。

据相关负责人回忆，志远
小学之前与实验小学共用一校
区，两所学校共有3000余名学
生。“我们学校大部分是住校
生，可学校没有食堂，无奈之
下，学生早中晚只能在教室内
吃饭。”如今，新校区新建4个餐
厅，已有两个投入使用，学生可
以吃得更加舒适。

“当时，两所学校共用一个
操场，学生们只能错时做课间
操。”志远小学相关负责人说，

实验小学的学生下第二节课时
做操，志远小学的学生则下第
三节课时活动，活动空间也十
分有限。新校区修建了300米环
形操场，学生们随时可以活动。

据实验小学相关负责人
称，志远小学的搬迁也方便了
各种功能室的修建。“我们可以
利用空闲的教室建舞蹈室、图
书室、阅览室、计算机室等功能
室，学生可以更加全面地发
展。”

教室多了

将扩大招生

据志远小学相关负责人介
绍，迁建的新校区占地面积70
亩，总建筑面积30827 . 37平
米。所建规模为36个班，容纳学
生近2000人。“教室远远比以前
增多，2015年的招生范围也将

有所扩大。”
“来我们学校就学的大部

分都是乡镇学生，由于每年报
名人数太多，只能通过摇号录
取。”志远小学相关负责人说，
2014年录取人数为200人，2015
年录取人数将由4个班增至6到
8个班，具体人数还需等上级部
门文件。

曲堤镇一村民称，自己的
儿子今年6岁，2015年秋天将上
一年级。“一直想让孩子到志远
小学就读，就怕摇不上号。”如
今，志远小学迁校，招生范围扩
大，孩子被摇上的几率也将增
大。

上放学路上

有交警护卫

“这样将有更多的农村孩
子接受更好的教育，更有助于

培养其学习、生活以及礼仪习
惯。”志远小学相关负责人说。

志远小学位于安康街东
首，而安康街又是济阳县的“出
租街”，平时有几十辆车停放于
此，车流量较多。同时，安康街
还有富锦文苑、名门世家两个
小区以及山东冶金技术学院北
校区，来往的市民非常多。

“车流以及人流量这么多，
小学生上学、放学路上存在很
大隐患。”志远小学相关负责人
说，为保证学生的上放学安全，
该校与县交警大队以及县城管
执法局积极沟通，每天的上学、
放学时段，都有交警、城管执法
人员护卫。

至于安康街的出租街市
场，志远小学相关负责人称，会
向相关部门积极反映，争取早
日清理这些出租车。届时，孩子
的上学、放学路上将更加安全。

追踪报道

教育简讯

本报讯 为进一步加强教师教
学基本功，不断提高教师的专业素
质和教育实践能力，近日，济阳实验
幼儿园举行了主题为“强技能、促成
长”的教师基本功——— 讲故事比赛
活动，共有51名教师参赛。（王元元）

本报讯 近日，仁风镇中心小
学举行了防震减灾应急疏散演练。
通过演练，全校师生掌握了在地震
来临时避难的正确方法，熟悉了紧
急事件来临后学校紧急疏散的程序
和路线，同时也提高了学生们在突
发公共事件下的应急反应能力和自
救互助能力。 （李娟）

仁风镇中心小学：

举行疏散演练

济北小学：

关爱留守儿童

本报讯 近日，济北小学开展
“别样的童年，别样的梦”活动，学生们
将自己对父母的想念在班级内大声
喊出来，进而促进他们的健康成长。

济北小学相关负责人称，这是济
北小学六年级对全体留守儿童开展
的一项特殊活动。“希望更多的人关
注和关爱留守儿童，给他们带去更多
的温暖，用爱心为留守儿童筑起幸
福、安全的‘避风港’。”（梁越 王娟）

提案追踪

2014年两会期间，4名政协委员提出关于“加强对物业公司的监管力度”、“加快建立
小区业主委员会”的提案。据了解，2014年以来，济阳县开展了住宅小区专项整治，规范各
小区物业公司行为，并组织成立业主委员会。目前，18个业主委员会已在房管部门备案。

元旦期间，志远小学开
始由实验小学搬迁至安康
街东首原山东冶金技术学
院北校区附近的新校区。作
为“九件实事”其中的一项
内容，该校的搬迁使得两所
小学学生活动空间变大，各
种功能室均置备齐全。此
外，由于新校区教室较多，
志远小学2015年将扩大招
生范围。

本报记者 梁越

志远小学学生在新操场
上做课间操。

学校供图
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